

## Diagonales : Pourquoi Churchill n'a-t-il pas sa station de métro ?

22-04-2009

On a privé Jacques Tati de sa pipe sur les affiches qui annoncent, dans le métro parisien, l'exposition que lui consacre la Cinémathèque française. Coco avant Chanel, le film d'Anne Fontaine qui sort sur les écrans, connaît le même sort : on ne verra pas dans les sous-terrains de la capitale Audrey Tautou une cigarette à la main. Tati et Tautou ont de grands anciens. Avant eux, Jean-Paul Sartre avait été amputé de son mégot en 2005 par la Bibliothèque Nationale, et Malraux interdit de Gauloise par la Poste sur un timbre de 1996. Même Claude Evin, le père de la loi invoquée par la RATP, estime que la régie fait du zèle.

De Churchill, Roosevelt et De Gaulle, le Premier ministre britannique est le seul à ne pas avoir sa station de métro à Paris. On connaît désormais les raisons de cette étonnante lacune : ce serait encourager les ventes de Romeo & Juliette !

Jean-Jacques Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)